



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Ruiz
Jiménez**

Nombre del trabajo: Reporte lectura

Materia: interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Primer Semestre

En el área y de la medicina, tal vez más que en cualquier otra, la farsa situación de una sociedad "aseguradora" de individuos constantemente ocupados en "colonizar su futuro como dice Giddens" transforma la idea de riesgo en un momento clave para la ecuación de voluntades, intereses, conflictos y expansiones de dominio de la situación. Estas son cuestiones que interesan al conjunto de los sujetos empeñados en la búsqueda de formas felices y solidarias de vivir saludablemente.

Huachita de E. E. atribuye movimiento a todas las cosas "Todo está en constante movimiento, Engels dice que "el movimiento es el centro en general y Lenin que "el universo no hay más que materia en movimiento y a través del tiempo". La interpretación del movimiento es esencial para la exploración objetiva de las diferentes medidas de la materia y la ciencia discute los nexos y regularidades de los fenómenos y los expresa en un lenguaje científico.

Tomando como misión en primer lugar, comprender la realidad como un fenómeno objetivo del movimiento.

Unidad y lucha de contrarios: Se refiere a todos los fenómenos, objetos y procesos, contradicciones internas, aspectos y tendencias contrarias que se resuelven en una etapa determinada, mediante desaparición de lo viejo y aparición de lo nuevo. Permite entender las fuerzas en lucha, lo que se opone al progreso y lo que lo beneficia.

Negación de la negación: Señala la dirección del desarrollo, contradicción entre lo negado y lo nuevo, condición del desarrollo que mantiene y conserva el constante puntito de las fases anteriores que repiten sobre bases superiores, rasgos cruciales y revelan su carácter progresivo y ascendente. Tránsito de los cambios cuantitativos en cualitativos y viceversa. Señala la interconexión e interacción de

aspectos cuantitativos y cualitativos de la materia. Los cambios cuantitativos al acumularse conllevan gradualmente a cambios cualitativos cardinales que se refieren a saltos, lo cual revela el carácter y la dinámica del proceso. En toda esta reflexión está presente el "movimiento" constante donde intervienen elementos opuestos y benéficos: los primeros atentados contra la obtención de un equilibrio (anormalidad) y los segundos contribuyen a su conservación (normalidad). En dependencia de cual prevalezca, la balanza se inclinara hacia uno u otro lado, en términos de estado de salud de la población e individuo, en términos de estado de salud de la población e individuo, se inclinara hacia la salud o la enfermedad. De este movimiento no queda exento el hombre, sujeto continuamente a cambios que se inician desde la concepción de la misma, dado por fuerzas negativas y positivas que van dejando sus huellas a lo largo de todo vital culminando con resultados halagüeños (vida prolongada con calidad) o menos alentadores (vida larga / corta / sin calidad). De inicio, la salud fue conceptualizada como: "ausencia de la enfermedad" hasta el cambio por la OMS en 1948, con lo concibe como "el completo bienestar físico, mental y social" y no meramente la ausencia de enfermedad o dolencia. Esta definición, aunque criticada por las dificultades que implican la definición y la medición del bienestar, sigue siendo válida. Por otra parte la enfermedad, fue considerada por los antiguos como pérdida o erosión del alma, penetración maligna en el cuerpo, depresión por espíritu maligno, etc. fue categorizada por Galeno en el siglo II después de JC como "disposición preñatal del cuerpo por obra de la cual padecen las funciones vitales, producidas por un desorden instantáneo de la naturaleza individual y medianamente causada por una causa externa o primitiva que actúa sobre un individuo sensible a ella y predispuesto, determine en su cuerpo una

modificación anatómico-fisiológica anormal y más o menos localizada. "No hay enfermedad sin causa, no hay salu-
medad sin etiología". Se cumple aquí la ley de causalidad.
El proceso salud-enfermedad no implica polos opuestos, sino
diferentes grados de adaptación del organismo frente
al medio. Los modos y estilos de vida son influidos
y a la vez influyen en la actividad del hombre como ser
social, por tanto al ser desarrollados por la sociedad y
los individuos, influyen positiva o negativamente como de-
terminantes protectores o perjudiciales. Riesgo es una
medida que refleja la probabilidad de que se produzca
un hecho o daño a la salud (contaminación o insectos). Un
factor de riesgo se ha definido como una característica, condición
o circunstancias detectables en un individuo o grupo de personas
y el ambiente, que se asocia con una probabilidad incremen-
tada de desarrollar o experimentar una enfermedad o disminu-
ción de la salud. > Biológicos: Grupos de edad, peso, diabetes,
colesterol, hipertensión, hiperlipidemia; > Ambientales: Deficiente abastecimiento de
agua, inadecuado sistema sanitario, vectores, contaminación atmosférica.
> De comportamiento: Tabaquismo, consumo de alcohol, drogas
y medicamentos, promiscuidad, sedentarismo, dieta inadecuada.
> Relacionados con la atención de salud: Cobertura insuficiente,
mala calidad de atención médica, poca accesibilidad. > Socio-cultu-
rales: nivel educacional bajo, tradiciones (religiosas o no); > Económicos
bajos ingresos, viviendas en mal estado. Un factor de riesgo puede
ser experimentado por uno o varios daños y a la vez
varios factores de riesgo pueden incidir para un mismo daño.
Se señala que algunos factores de riesgo constituyen parte
de la cadena causal de hecho o situaciones que conducen
a la enfermedad o a la muerte. Una intervención, trata-
do o diagnóstico, la presencia de tales factores de riesgo
para disminuir la probabilidad de enfermar o morir.

BIBLIOGRAFÍA

Malagon Cruz, Y., Brenes Hernandez, L., y Guevara González, A. (2020). Los factores de riesgo en el ciclo vital y su influencia en el proceso de salud-enfermedad. Fundamento filosófico e intervención. GEROINFO. PUBLICACIÓN DE GERONTOLOGÍA Y GERIATRÍA.